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Ao oitavo dia do mês de maio do ano de 2015, ás 8h30min em primeira convocação, na sala 
de  reuniões  do  Centro  da  Juventude  do  município  de  Foz  do  Iguaçu,  foi  dado  início  a 
Assembleia Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/PR, para a qual 
os Conselheiros foram previamente convocados, sendo que no dia 07 de maio de 2015, foi 
realizada a reunião ampliada do CEAS/PR no Centro de Convenções de Foz do Iguaçu. Nesse 
primeiro momento, o Conselheiro Presidente, Leandro Nunes Meller (SEDS) conclamou os 
Conselheiros  presentes  para  a  sua  auto-apresentação  –  Presenças –  Dionéia  E.  Maciel 
(CRESS- Regional de Guarapuava), Evandra Correa de Oliveira (CRESS – Regional de Campo 
Mourão), Artur dos Santos Andrade (Núcleo de Ação Solidária à AIDS – Foz do Iguaçu), Marta 
Maria dos Santos (Usuária – Regional de Cascavel), Vanderlei Augusto dos SAntos (Pastoral da 
Criança – regional Cascavel), Andréia Gomes dos Santos (CRESS – Regional de Paranaguá), 
Terezinha Maria  Wolff  (Sind.  Dos  Assistentes  Sociais  do  Paraná  – Regional  de  Paranavaí), 
Rubens Marcon (Recanto Espírita “Somos todos irmãos” - Regional de Maringá), Zilma Moraes 
Oliveira (Usuária – Regional de Maringá), Leandro Nunes Meller (SEDS), Inês Roseli Tonello 
(APAE de Francisco Beltrão), Maria de Lourdes San Roman (Superintendência da Assistência 
Social  – SEDS),  Paulo Silvério Pereira (  APAE de Ibiporã – Regional  de Londrina),  Elenice 
Malzoni (PSE – SEDS), Maria Auxiliadora Marçal de Lima (Usuária – CRAS região de Maringá), 
Tatiana Possa Schafachek ( Gestão do SUAS – SEDS), Lorena Milla Gonçalves (COHAPAR), 
Dulce Maria Darolt (SEJU), Marli Mussulini (Política do Trabalho - SEDS), Alzenir de Fátima dos 
Santos  (UTPFP-SEDS),  Franciele  Schimtz  (SEDS  -  ER  Francisco  Beltrão),  Carlos  da  Silva 
(Usuário  –  região  de  Londrina)   –  Total-:  22  Conselheiros.  O  Conselheiro  Presidente, 
Leandro Meller, iniciou a reunião ordinária fazendo um agradecimento especial ao conselheiro 
Artur dos Santos Andrade, da região de Foz do Iguaçu, por todo empenho e comprometimento 
na  organização  da  reunião  ampliada  do  CEAs/PR  realizada  no  dia  07/05,  no  Centro  de 
Convenções  de  Foz  do  Iguaçu.  E  por  conta  desta  reunião  ter  caráter  descentralizado,  a 
dinâmica será diferenciada, sem os trabalhos das Comissões. Ele ainda registrou a presença na 
sala  de reuniões,  da  equipe da  Secretaria  Executiva  do Conselho Municipal  de Assistência 
Social – CMAS de Foz do Iguaçu, do Conselheiro Renann do Conselho Estadual dos Direitos da 
Criança e do Adolescente – CEDCA/PR, bem como da conselheira municipal  de Assistência 
Social  de Nova Cantu,  Liliane Flora.  Na sequência,  o  presidente passou a palavra  à Vice-
presidente, Inês Roseli, a qual fez um agradecimento especial  ao colegiado em relação ao 
sucesso da reunião ampliada realizada no dia anterior, e reforçou que o sucesso da referida 
reunião  se  deve  à  unidade  deste  Conselho,  a  qual  propicia  um  trabalho  efetivo  para  a 
deliberação das diretrizes da Política Estadual de Assistência Social. Na sequência, o Presidente 
submeteu à Pauta da reunião para aprovação, sendo ela aprovada com duas inclusões da Vice-
Presidente (Relato da reunião regional Sul do CNAS realizada em Belo Horizonte, e Materiais 
para a Conferência Estadual). A Ata da reunião ordinária de abril/2015 foi submetida à 
apreciação e foi Aprovada pela plenária.  Informes da Secretaria Executiva:  recebido a 
solicitação da SEAB para susbtituição de conselheiros, ofício n°02/2015 do CMAS de Iretama 
com as documentações do CMAS, ofício n°030/2015 da Associação de Moradores e amigos do 
conjunto Oswaldo Cruz II em relação ao indeferimento de recurso de inscrição no CMAS de 
Curitiba, ofício da SEJU para substituições de conselheiros, ofício 085/2015 do MP/PR solicita 
informações sobre o repasse de recursos à Entidade Fênix Ações pela Vida,Ofício n°039/2015 
encaminha relatório de entidades de assistência social certificadas ou com certificado válido no 
exercício  de  2014,  ofício  n°008/2015 encaminha resposta  ao Ofício  n°015/2015 do  CEAS, 
memo 123 do ER de Campo Mourão encaminha os documentos  do CMAS de Farol,  ofício 
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n°002/2015 do Município de Racho Alegre D'Oeste encaminha documentações do CMAS. No 
dia  20/04,  o  conselheiro  Araújo  justificou  ausência  na  reunião  do  CEAS,  por  conta  de 
compromissos assumidos anteriormente. No dia 22/04 a conselheira Luciana do ER de Ponta 
Grossa  justificou  ausência  e  informou  que  a  sua  suplente  do  ER  Francico  Beltrão  estará 
presente na reunião, No dia 23/04 o conselheiro Denis Musial, do CRESS, justificou ausência 
na reunião por motivos de trabalho e um curso que já estava programado. No dia 27/04, o 
conselheiro titular da PGE, Diogo Rodrigues, justificou a sua ausência e de sua suplente na 
reunião  ampliada  do  CEAS  por  conta  dos  compromissos  de  trabalho  na  Procuradoria.  A 
conselheira titular da SEDS, Letícia Reis, justificou ausência na reunião do CEAS e informou 
que a sua representante suplente, Alzenir, participará. A conselheira titular da SEAB justificou 
ausência  na  reunião,  por  motivos  de  férias.  No  dia  04/05  a  conselheira  Mileny  justificou 
ausência na reunião por conta de dificuldades na logística de transporte até Foz do Iguaçu. A 
SEPL encaminhou justificativa de ausência por motivos de trabalho. Dando início a pauta da 
reunião,  a  conselheira  suplente  da  SEDS,  Alzenir  Santos,  apresentou  o  Programa  Luz 
Fraterna aos  conselheiros  e  sugeriu  o  envio  de  um  ofício  circular  do  CEAS  aos  CMAS 
orientando sobre a importância  do acompanhamento  das  famílias  no Programa,  visando a 
atualização cadastral, para evitar que famílias que necessitam do benefício deixem de acessá-
lo O referido Programa isenta às famílias de baixa renda do pagamento de energia elétrica. 
Aproximadamente R$2,5 milhões são investidos mensalmente para atender, em média, 195 mil 
famílias. A conselheira Terezinha Wolf questionou quanto ao possível aumento do valor per 
capita do Programa, e a conselheira Alzenir respondeu que não se trata do aumento per capita, 
e sim o aumento do consumo de energia elétrica, passando de 100 para 120 kw, o critério de 
renda  continua  sendo  o  mesmo.  A  conselheira  Dulce  Darolt  (SEJU)  trabalha  com a  UPS 
cidadania  e  percebe  que  muitas  famílias  ainda  não  tem  esse  benefício,  aproveitando  a 
oportunidade, a referida conselheira solicita ao CEAS uma pauta para que seja apresentado o 
trabalho das UPS. Por fim, diante de todos os comentários e dúvidas que surgiram em relação 
ao Programa, a  conselheira Alzenir sugere que esse assunto seja um ponto permanente das 
pautas  do  CEAS na sequência  leu  a  minuta  do  of.  a  ser  enviada  pelo  CEAS aos  CMASs, 
informou também que foi enviado ofício aos Prefeitos (as) e gestores municipais de Assistência 
Social, assinado pela Secretária de Estado da SEDS, com o mesmo abordando o assunto.  a 
Secretária da SEDS em apreciação, o CEAS/PR a minuta de ofício a ser encaminhada aos CMAS 
e para os Escritórios Regionais da SEDS. Ofício do CMAS de Curitiba: A Secretária Executiva 
do CEAS fez a leitura do Ofício do CMAS encaminhado ao CEAS, eles questionam sobre o 
pagamento  retroativo  do  Renda  Família  Paranaense  do  mês  de  Janeiro/2015.  A  Unidade 
Técnica do Programa Família Paranaense analisou o pedido do CMAS e elaborou uma minuta de 
ofício a ser encaminhada ao Conselho Municipal. Nesta minuta, consta a orientação de que não 
houve a liberação desse recurso pela Secretaria de Estado da Fazenda. Aprovada a minuta 
de ofício, devendo a Unidade Técnica questionar a SEFA quanto ao prazo de liberação desse 
recurso, a fim de que o CEAS tenha conhecimento. Na sequência da Pauta, antes dos próximos 
assuntos, a conselheira titular da SEDS, Elenice Malzoni, informou sobre os eventos do dia 18 
de maio (dia  nacional  de combate à exploração sexual  de crianças e adolescentes – será 
realizada uma vídeo conferência) e do dia 12 de Junho(dia de combate ao trabalho infantil – 
será realizado um encontro com os municípios).  Priorização das Micros Regiões para o 
Serviço Regionalizado de Acolhimento para Crianças, Adolescentes e Jovens: Elenice 
Malzoni colocou que a LOAS e NOB determinam como competências dos Estados a implantação 
dos serviços regionalizados em municípios que possuem poucas demandas e que não justifica 
um equipamento  próprio.  Foram oferecidas  80  metas  ao  Estado  do  Paraná  pelo  Governo 
Federal, sendo que o Estado já fez o Aceite de 50. O MDS abriu o aceite, com prazo de 30/04 
para a indicação dos municípios de referência e vinculados que receberão a oferta do serviço. A 
Coordenadora da Proteção Social Especial da SEDS, Elenice Malzoni, relembrou que tanto a 
CIB  quanto  o  CEAS  já  aprovaram  através  da  Deliberação  nº  08/15,  as  5  microrregiões 
prioritárias para esse serviço, sendo elas: Floraí, Francisco Beltrão, Capanema, Paranavaí e 
Telêmaco Borba, que totaliza 69 municípios, que posteriormente serão alvos de mobilização e 
articulação para definição dos municípios sede e dos municípios vinculados, bem como também 
a articulação com os sistemas de garantia de direitos e justiça.  Repasse do Cofinanciamento 
Estadual (previsão orçamentária de até R$ 2.360,00 mensais per capta, sendo R$ 500,00 do 
governo federal e R$ 1.860,00 do governo estadual). A expectativa para a implantação desse 
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serviço será até 2016. A Conselheira Inês Roseli sugeriu à Coordenadora de PSE Conselheira 
Elenice Malzoni para que possam reunir-se  os Conselheiros Paulo, a Conselheira  Maricleia e 
esta Conselheira que apresenta a sugestão, com a referida Coordenação sob o propósito de 
discutir e apontar soluções diante da necessidade de acolhimento de Pessoas Com Deficiência, 
por ser uma demanda emergente e com necessidades específicas, havendo urgência a reunião. 
A Coordenadora Elenice agradeceu e afirmou a necessidade da demanda e importância em 
discutir juntos possíveis encaminhamentos. A Assistente Social Carla, coordenadora do CRAS 
de Santa Terezinha, esteve presente como ouvinte na reunião do CEAS  e colocou sobre as 
difiiculdades em se trabalhar com o Serviço de Acolhimento, por já ter sido uma de suas 
experiências profissionais, e sugere que o Estado ao elaborar as diretirizes para esse Serviço, 
convoque  pessoas  de  referência  desta  área.  Alex  Tomaz,  ouvinte  da  reunião  do  CEAS  e 
conselheiro do CMAS e do CMDCA questionou se as Casas serão apenas para acolher Pessoas 
com Deficiência.  Elenice  Malzoni,  concorda  com a  complexidade  desta  demanda  e  que  a 
proposta do Estado ainda é tímida, e que precisamos iniciar este trabalho para poder avançar 
gradualmente,  e  que  as  casas  não  serão,  necessariamente,  para  acolher  Pessoas  com 
Deficiência. Implantação  do  Serviço  Regionalizado  de  Acolhimento  para  Adultos  e 
Famílias: A Coordenação de Proteção Social Especial da SEDS, através de sua coordenadora, 
Elenice Malzoni, colocou sobre a dificuldade na elaboração dos estudos para a implantação 
desse  serviço,  pois  há  muita  inconsistência  de  informações  nos  Instrumentos  de  Gestão, 
comparando  com  as  informações  obtivas  através  das  visitas  in  locu.   A  coordenadora 
apresentou a proposta de pactuação de 50 vagas na modalidade de Casa de Passagem nas 
cidades  de  Curitiba,  Foz  do  Iguaçu  e/ou  Londrina,  para  atendimento  dessas  regiões.  A 
Coordenação sugere que sejam contemplados os referidos municípios, pois esses apresentam 
maior  demanda  no  Estado  em relação  ao  Acolhimento,  principalmente  por  conta  do  fator 
imigratório e migratório, já que nessas cidades, é maior a oferta de trabalho. Foi realizado 
também um levantamento junto aos Escritórios Regionais da SEDS para averiguar a maior 
concentração  de  demanda  reprimida.  O  Conselheiro  Artur,  da  região  de  Foz  do  Iguaçu, 
informou que  o  seu  município,  possui  uma demanda  muito  maior  do  que  50  vagas  para 
acolhimento, Aprovada as 50 vagas e os municípios de Foz, Londrina e Curitiba para receberem 
o cofinanciamento para acolhimento de Adultos e Famlias. Indicação de representante para 
o Grupo de Trabalho para estabelecimento de critérios referente ao Acolhimento de 
Crianças  e  Adolescentes,  solicitados  por  determinação  judicial: A  Conselheira  e 
Coordenadora da PSE, Elenice Malzoni,  sugeriu que o grupo de trabalho seja o mesmo da 
Câmara  técnica  de  reordenamento  e  regionalização  da  CIB,  a  qual  já  contempla  dois 
conselheiros do CEAS,  Aprovado.  A Conselheira Inês Roseli apontou sobre a importância de 
este Conselho ter uma apresentação matriz para as possíveis palestras que os Conselheiros 
estejam ministrando no decorrer das Conferências Municipais de Assistência Social. Sugeriu 
que a assessoria técnica da SEDS elabore  material com slides comentados, unificando as falas 
deste  Conselho.  Neste  “comentados”  sugere-se  um  texto  para  dar  suporte  a  fala  do 
Conselheiro  durante  as  palestras.  Justifica  que  com este  material  é  possível  garantir  uma 
posição única dos Conselheiros no decorrer das Conferências Municipais e enriquece o debate 
para a Conferência Estadual. Ainda, dado a urgência de tempo, esta deve ser apresentada e 
disponibilizada  para  os  Conselheiros  na  próxima  reunião.  A  proposta  da  Conselheira  foi 
aprovada pelo pleno. Em relação a apresentação dos Conselheiros que participaram da Reunião 
Regionalizada dos CEAs com o CNAS em Belo Horizonte, a Conselheira Inês Roseli retirou sua 
solicitação  da  pauta  devido  ao  adiantado  da  hora,  ficando  para  a  próxima  reunião.  O 
Conselheiro Rubens Marcon fez uma homenagem para as Mães declinando palavras de carinho 
e reconhecimento pelo que as Mães significam na vida de todos nós. A Conselheira Inês Roseli 
rendeu homenagens as aniversariantes, lembrando do brilho e alegria que Michelly expressa 
na  acolhida  aos  Conselheiro  e  da  Conselheira  Andreia,  ambas  contando  idade  nova.  O 
Presidente  Leandro  Nunes  Meller  agradeceu  aos  Conselheiros  presentes  pelo  esforço  e 
trabalhos dispensados em prol da Política da Assistência Social no Estado do Paraná. Reforçou 
os agradecimentos ao Conselheiro Artur  e todos os representantes da Regional de Foz do 
Iguaçu pela  organização  e  acolhida  à  todos  nesta  reunião  Descentralizada e  Ampliada do 
Conselho Estadual de Assistência Social. A presente Ata foi gravada e redigida pela Secretária 
Executiva do CEAS/PR, Helena Navarro Gimenez.
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